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┬记者 姜事成 报道

本报5月19日讯 2013年高
考转眼在即，在广大学子们一心
备战高考之时，众多家长则在东
奔西走，四处咨询请教高考考志
愿该如何填报。每年逢这个时
候，本报热线也都会接到大量的
家长咨询，就填报志愿这些令人
焦虑的考生“大事”希望能够得
到关注。

据烟台市一些送过多年高
考考生的高三班主任介绍，每年
高考成绩一出，家长和学生对志
愿的焦虑甚至超过了高考本身，
有些学生完全放任自己的想法，
志愿一填就听天由命；有些学生
则思想包袱太重，犹豫不决，甚
至为了保险，降低了择校的标
准。高考报志愿是人生第一次重

大选择，如果陷入误区，就可能
对今后的人生轨迹造成严重后
果。在国外众多发达国家，报志
愿前进行咨询已经成为一个必
要步骤。然而，现阶段我们众多
家长和考生的认识水平仍停留
在“考高分，上好大学”这个层
面，高考报考缺乏明确的目标。
有调查显示，97%的在校大学生
想换专业，94%的职场白领的职
业发展与大学专业不一致，了解
如何科学报志愿已经迫在眉睫。

据了解，近年来在一些大城
市，家长和学生对高考志愿填报
知识的需求使得高考志愿填报
讲座越来越受到学子家长们的
欢迎。“选择适合自己的专业，是
填报志愿首要考虑的问题，这可
能决定孩子以后的人生方向。”
那么，如何选择适合自己的专业

呢？根据自己的气质选择专业；
根据能力特长选择专业；根据兴
趣选择专业。有人情绪变化快、
持续时间不长，不宜选择需要长
时间高度注意力的专业，可以选
择经济学类、新闻学类等。有人
愿与事物打交道，喜欢接触工
具、器具或数字，而不喜欢与人
打交道，可以选择制图员、记账
员、会计、工程技术、机器制造等
岗位……这些经验都是专家们
根据多年的填报志愿经验总结
出来的，对于家长和学生都是极
其宝贵的建议。

针对此类情况，本报专门应
众多考生家长的要求，于5月25

日邀请相关专家来烟台为广大
家长讲解高考志愿填报知识。讲
座 咨 询 电 话 ：1 8 6 6 0 0 9 5 7 5 0
13853524759

高考在即 教你如何填报志愿
5月25日来听专家讲志愿填报的技巧吧

省属线“扩容”烟台娃受益
除济青外，全省高考二本录取一条线，烟台考生上本科机会增加

┬记者 李楠楠 报道

本报5月19日讯 19日，山东省
教育厅网站公布夏季高考工作实
施意见，其中明确今年高考“二本”
录取取消市属线并入省属线。这意
味着今年高考二本录取，全省只有
省属线和济青线，烟台考生今年上
本科的机会进一步增加。

据了解，今年高考时间仍是6

月7日-9日，各科累计总成绩满分
为750分。和去年相比，今年最大
的变化是在普通文史和理工类的
本科一批、本科二批和专科(高职)

批由原来的实行“阶梯志愿”变为

全面实行平行志愿。一志愿可以
报考6所院校，平行录取。本科二
批的征集志愿从两次调整为一
次，本科一批的征集志愿仍为一
次。提前批以及艺术、体育等有术
科成绩要求的专业不实行平行志
愿，仍实行“阶梯志愿”，考生只能
填报一个志愿。

另外，从今年起，我省将原来
的本科二批省属录取控制分数线
和市属录取控制分数线合并为省
属录取控制分数线，市属线今年
将取消。这对烟台考生来讲无疑
是一个利好消息，因为这将增加
烟台考生的二本录取机会。

以往，不同城市的考生，高考
成绩一样，却享受不到同样的报
考机会。因为山东省内除了本科
一批全省统一划线外，本科二批
在省内执行4条分数线：东营、烟
台、威海、日照、莱芜、聊城执行省
属线；有市属院校的淄博、枣庄、
潍坊、济宁、泰安、临沂、德州、滨
州、菏泽执行市属线；济南、青岛
单独划线。市属线近两年和济南、
青岛的分数线基本持平。

不少考生和家长对省内还要
执行不同的分数线感到不公平。以
去年为例，本科二批一志愿分数线
省属线中，文理科分别为516分和515

分，而9个地市的市属线文理科分别
为496分和495分，整整低了20分。

市属线并入省属线后，“15个
地市考生分数一平均，必然会降
低烟台考生的二本录取分数线，
增加二本投档机会，这就增加了
成绩在本科线上下徘徊的中游同
学上好一点本科院校的机会。”烟
台一所高中高三级部主任说。

根据省教育厅的工作安排，
从2014年起，将逐步统一全省各
批次的录取控制分数线。届时，烟
台考生的竞争优势将更加凸显，
成绩一样报考机会一样也凸显高
考录取空间的公平。

省内高校分为中央部门直
属，如山大是教育部直属高校
等 ；省 属 高 校 如 烟 大 ；还 有 就
是 市 属 高 校 ，比 如 枣 庄 学 院 、
潍 坊 学 院 、济 宁 学 院 、泰 山 学
院、滨州学院、德州学院、临沂
大学、菏泽学院以及后来并入
山 东 理 工 大 学 的 的 淄 博 学 院
等。

由于之前这些市属高校主要
由地方财政支持，所以，在划定分
数线时这些地市都有一条“市属
线”，这条线通常比省属线低20

分。
烟台、威海等六个城市执行

省属线。因为没有自己的大学(市
属大学)，烟台大学、聊城大学等
不属于本市，就像北京大学不属

于北京市一样。
去年山东对8所原属各市人

民政府管理的普通本科院校调
整管理体制 ,实行省与所在市共
建、以省为主的管理体制，由省
教育厅主管。今后我省再无市属
公办本科院校，所以市属线随之
取消。

本报记者 李楠楠

格相关链接：

市属线是

怎么形成的？

考生和家长可通过多种
方式向本报提出咨询问题，
具体参与方式如下：
热线电话：6610123、967066；
短信平台：15063815716；
本报新浪微博：@今日烟台；
QQ：2875600914；
电子邮箱：qlwbjryt@163 .com。
欢迎广大考生、家长、学校关注
参与。
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